

22 enero 2025

Año 3, No. 521

@antenanoticias

@antenanoticias

@antenanoticiasgdl

@antenanoticias



Diario
antena
noticias

www.antenanoticias.com.mx



Promueven el turismo jalisciense en Madrid

Durante la gira de trabajo que realiza por Madrid, España, el gobernador Pablo Lemus aprovechó su participación en el encuentro "Conectando Oportunidades en el Sector Turístico", para hablar del potencial que Jalisco tiene en materia de turismo, y detallar cómo se está impulsando a través del fortalecimiento del modelo económico local, la mejora en infraestructura y conexiones, así como el fomento a la atracción de inversiones.

Página 3

Preparado Jalisco para recibir a migrantes que regresen a casa

Para garantizar apoyo inmediato y atención integral para que cada jalisciense que regrese a su tierra tenga acceso a la identidad, salud, empleo y educación, el Gobierno de Jalisco anunció la implementación del programa "Jalisco te recibe con los brazos abiertos", el cual fue diseñado en coordinación con el Gobierno Federal, Gobiernos Municipales y la iniciativa privada.

Las y los jaliscienses repatriados tendrán a su disposición albergues, transporte seguro a sus comunidades de origen y asistencia integral para su reinserción. También podrán acceder a programas de salud, apoyo psicológico y asistencia legal para que su regreso sea digno y sin obstáculos.

Página 5



NO PASARON LA PRUEBA

2-0

La selección mexicana terminó su gira por Sudamérica con una derrota de 2-0 ante River Plate, en el Estadio Monumental, en Buenos Aires. El ejercicio de preparación de los dirigidos por Javier Aguirre evidenció que los convocados aún no logran el nivel suficiente para ser considerados en futuras convocatorias, y que será un camino complejo el encontrar al equipo que supere la mala racha en que está sumido el Tri.

Página 7



Página 6

Bachetón intensifica trabajos en Jalisco

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en Jalisco informó que a la fecha se han atendido con el programa "Bachetón" más de 7 mil 800 baches y ejecutado 41.6 kms con renivelaciones aisladas en toda la red carretera federal libre de peaje en la entidad, que sumados a los tra-

bajos de deshierbe y limpieza de obras de drenaje realizados, representan un 50 por ciento de avance en el rubro de conservación rutinaria. La dependencia redobla esfuerzos para atender las carreteras Guadalajara-Tepic, Guadalajara-Puerto Vallarta, Colima-Guadalajara, Jiquilpan-Colima y Morelia-Guadalajara.

PARABÓLICA



Brindis con tequila. Dicen que los mejores acuerdos se cierran con un buen trago, y Jalisco lo ha llevado a otro nivel. En su gira por España, el gobernador **Pablo Lemus** firmó un convenio con la asociación Espirituosos España para fortalecer la presencia del tequila en el Viejo Continente. ¿El objetivo? Llevar el sabor jalisciense a más copas europeas, compartir buenas prácticas (como servir sin derramar) y promover el consumo responsable (porque todo con medida, nada con exceso). Esta firma destaca a la industria del tequila, que se caracteriza por ser un emblema de México a nivel internacional; además no solo busca generar un impacto positivo en la economía de Jalisco, sino también promover el intercambio cultural entre México y España, fortaleciendo los lazos históricos entre ambas regiones. Pues nada, un brindis con denominación de origen y sabor a éxito. ¡Salud!

Para que quede claro. Ayer se llevó a cabo la inauguración de la 82 edición de Intermoda, lugar a donde asistió **Verónica Delgadillo**. La alcaldesa ofreció ahí un discurso y subrayó la importancia de este evento que se ha consolidado y coloca a Guadalajara en el epicentro mundial de la moda. Pero más allá de los beneficios y lo mucho que aporta dicha industria, Delgadillo volvió a poner sobre la mesa su cruzada por una Guadalajara más limpia. En un llamado directo a los asistentes, instó a empresarios, diseñadores y visitantes a sumarse a la iniciativa de limpieza que impulsa su gobierno. Con ello, la presidenta dejó una cosa en claro: cada evento, cada plataforma y cada foro son una oportunidad para insistir en la importancia de la limpieza y la corresponsabilidad de los tapatíos con el espacio público. Un mensaje que se ha convertido en el sello de su Administración.

Otro Honoris causa. Este martes, **Ricardo Villanueva** recibió un nuevo título de Doctor "Honoris causa" en esta ocasión por la Universidad Enrique Díaz de León, nombramiento que reconoce su labor como promotor de la educación en Jalisco y México, así como su compromiso con el desarrollo social y educativo en la entidad. El rector de la UdeG fue investido con este título que entrega la UNEDL por su reconocida trayectoria en los ámbitos científico, social, educativo o artístico, o que destaquen por sus aportaciones dentro y fuera de las universidades. En la ceremonia Villanueva lanzó varios mensajes importantes, entre ellos, exhortó a docentes y funcionarios universitarios a reinventar la educación tomando en cuenta a las nuevas tecnologías, pero sin olvidar una perspectiva social y humanista en la formación de los próximos profesionales. Hay que recordar que este es el segundo título de este tipo que recibe el líder de la manada, el pasado mes de noviembre fue reconocido con este nombramiento por la Universidad de Valencia, en España.

MI PECHO NO ES BODEGA



quiero

CONTINÚAN LOS DAÑOS EN CHAPALA

El presidente municipal de Jocotepec, Hugo David García Vargas, finalmente respondió a las denuncias. Después que en quiero tv se presentaron las evidentes violaciones a la normatividad ambiental, por arrojar escombros y basura en la Laguna de Chapala para la presumida construcción de una nueva etapa del malecón en San Juan Cosalá, obra por cierto, encomendada y financiada (violando la legislación del Estado) por el delegado del lugar, Rodrigo Serrano. En un comunicado que ni siquiera está firmado, el alcalde anuncia que desde el año 2019 se presentó ante la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) una "solicitud de aviso de no requerimiento en materia de impacto ambiental". En

respuesta, la Procuraduría Estatal de Protección al Ambiente (Proepa), detalla que el presidente municipal está equivocado y que de contar con este documento, no le está permitido arrojar escombros a la laguna. Además, le mandan decir que la clausura del predio sigue vigente y que si no responde el trámite, se iniciará un procedimiento administrativo en formato de juicio que puede terminar en una sanción administrativa costosa.

SE PREVÉ LA PRESENCIA DE PROFEPA

La autoridad estatal protectora del ambiente, confirmó también que ya notificaron a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) de los hechos y la participación del delegado Rodrigo Serrano en la contaminación de la Laguna de Chapala con los escombros. Y al no contar con autorización ni con una Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) que justifique la obra civil (pero nunca, arrojar escombros y basura en la laguna), se anuncia hoy la presencia de inspectores de las dos dependencias, Proepa y Profepa, para revisar y renovar la clausura del predio en cuestión. Además, se advierte que quienes son propie-

tarios del lugar también serán sancionados por haber permitido los actos de contaminación.

REFORMA AL PODER JUDICIAL

La fracción de diputados de Morena en el Congreso del Estado presentó este martes su propuesta de reforma al Poder Judicial. Entre otras cosas, proponen que se apruebe de manera exprés para que a partir de marzo se publique la convocatoria de elección de jueces y magistrados en el Estado de Jalisco, y la elección se realice el primer domingo de junio de este año, a toda prisa y paralelamente a la elección judicial federal. Los diputados de Morena están decididos a que todos los titulares de cargos en el Poder Judicial de Jalisco (jueces y magistrados), sean retirados y se dé entrada a los que sean electos, y aseguran que el Gobierno del Estado cuenta con 14 mil millones de pesos adicionales en el presupuesto del año 2025 para financiar la elección. Le surge un gran problema a Arturo Zamora Jiménez, designado por el gobernador Pablo Lemus, para organizar ordenadamente esta reforma y para organizar la primera elección de jueces hasta el año 2027.

Hoy escribe **CLAUDIA SALAS** en quierotv.mx/opinion

AL BUEN ENTENDEADOR

Jonás



quiero

Migración a EU... el escenario se descompone

Apenas Donald Trump había jurado como presidente de los Estados Unidos este 20 de noviembre, fue cancelada la aplicación "CBP One", de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza. Durante la gestión del expresidente Joe Biden, con esta aplicación en sus propios teléfonos celulares, los migrantes de cualquier origen esperaban en territorio estadounidense a que se analizara su solicitud de asilarse en Estados Unidos.

En diferentes espacios de espera, migrantes latinoamericanos y asiáticos lloraban en silencio. Sus solici-

tudes quedaron canceladas y lo que viene es seguramente la expulsión. La mayoría de ellos no tienen recursos económicos ni asesoría legal para buscar otras vías de asilo.

El escenario de la migración tiende a descomponerse rápidamente, y apenas han pasado dos días desde que Trump es presidente.

Este 21 de enero, migrantes –seguramente mexicanos– saltaban a la brava el muro fronterizo y el alambrado en la frontera de Nogales, Sonora. Después corrían y se perdían entre los matorrales. Es la desesperación y las malas nuevas.

Es cierto que durante las administraciones de expresidentes demócratas han sido deportados desde Estados Unidos más migrantes irregulares que durante las gestiones republicanas. Sí, pero también es verdad que durante los gobiernos demócratas las actitudes no son discriminatorias. Seguramente fingen respetar los derechos humanos, pero al menos su lenguaje no es de desprecio ni de condena.

Mientras todo eso ocurre, en México se anunciaron programas de apoyo para ciudadanos mexicanos que sean expulsados de Estados Unidos. Para los más críticos se trata apenas de asistencialismo, porque una tarjeta con mil o dos mil pesos no hará ninguna diferencia. Un albergue y un plato con comida caliente no resolverá la situación.

La reducción en las remesas, como seguramente sucederá, alcanzará a las familias mexicanas, sobre todo en los sectores rurales del país, que dependen literalmente de esos recursos.

Son las dos caras de la moneda: la lucha por mantener el mercado de América del Norte que tanto le ha dado a México y que realmente, le conviene a un gran sector económico de los Estados Unidos, y la otra cara, la de los millones de mexicanos que se fueron porque en sus lugares de origen no hay oportunidades ni futuro.

Es una realidad que duele. Y esto apenas comienza.



Antena Noticias

Contacto:

33-127-051-63

antenanoticias@gmail.com

www.antenanoticias.com.mx



Gira por Madrid

Destaca Lemus el potencial turístico de Jalisco

Con su participación en el encuentro “Conectando Oportunidades en el Sector Turístico”, organizado por BBVA, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus inició su gira de trabajo en Madrid, España. Durante la sesión moderada por Eduardo Osuna, Country Manager de BBVA en México, se abordaron aspectos que impactan en el sector turístico de cada región, se destacaron las oportunidades y ventajas de cada uno de los estados de México participantes, así como los retos a los que se enfrentan en el desarrollo y promoción del turismo de sus respectivas localidades.

Cabe destacar que Jalisco se distingue por ser un destino que representa símbolos emblemáticos de la mexicanidad como la charrería, el mariachi y el tequila, además se ubica en la segunda posición en cuanto a contribución económica y en la tercera posición en cuanto a aportación turística del país.

Lemus Navarro detalló que para incentivar la captación de inversiones se precisa garantía energética —orientada a las energías renovables—, garantía hídrica, seguridad pública y jurídica, así como desarrollo de talento.



También mencionó que mañana participará en la Feria Internacional de Turismo (FITUR), y se tendrá la firma del convenio de participación con FIFA para la organización del Mundial de Fútbol 2026.

“Nosotros nos estamos preparando de cara al futuro con una visión desde lo local para construir en lo global. Esto es muy importante, estamos fortaleciendo el modelo económico local con esta visión de atraer inversiones internacionales y posicionar a Jalisco en el mundo”, afirmó.

Asimismo, también abordó la apuesta para que Jalisco se convierta en el primer estado en tener un Data Center con un suministro de energías renovables. “Nosotros ya no nos vemos solamente como el Silicon Valley de México, ahora aspiramos a ser el California de México; es decir, aportar muchas más actividades económicas que nos permitan tener un mayor desarrollo”, destacó el gobernador.

En torno a la relocalización de empresas, el mandatario destacó las condiciones existentes

en la entidad como la proximidad al Puerto de Manzanillo, conectividad carretera e infraestructura ferroviaria, así como los aeropuertos de Guadalajara y de Puerto Vallarta, ambos actualmente en proceso de expansión.

Añadió que se trabaja en consolidar dos aeropuertos más en la entidad, que son una terminal de carga en la región Altos Norte y el aeropuerto de pasajeros, con vocación turística, de Chalacatepec, en la Costalegre de Jalisco.

La infraestructura de Jalisco confirma su posición como des-

tino líder en México y epicentro del entretenimiento y de las industrias creativas, pues el estado puede ser considerado como el escenario perfecto para el turismo gastronómico, médico, deportivo, de negocios y de placer.

En relación al legado cultural, natural o histórico de Jalisco, se puede apreciar la riqueza de sus 12 Pueblos Mágicos, ideales para el agroturismo, el turismo rural o de montaña, y para que los turistas puedan familiarizarse con tres productos con denominación de origen: el tequila y la raicilla (bebidas espirituosas), además del chile Yahualica.

Respecto a FILMA JALISCO se informó que se aspira a convertir al Estado en el hub filmico más robusto de México y Latinoamérica. Cabe mencionar que en 2024 se llevaron a cabo 94 producciones audiovisuales que generaron un flujo económico de 172.8 millones de pesos.

Jalisco está entre las siete entidades que concentran la mayor cantidad de industrias creativas, mismas que dan empleo a 55 mil personas; existen 22 mil empresas que generan 55 mil millones de pesos, aportando 3.4 por ciento del Producto Interno Bruto.

Para elevar la competitividad del estado

Inicia SEDECO sesiones de trabajo con industrias

La Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO), dio inicio a una serie de sesiones de trabajo con industrias estratégicas como semiconductores, tecnologías de la información, automotriz, salud y agroindustria, esto con la finalidad de fortalecer la relación con el ecosistema de producción local.

Cindy Blanco, titular de la SEDECO, informó que iniciaron con un ejercicio de escucha para armar una ruta estratégica de la mano de la iniciativa privada, los líderes de universidades públicas y privadas del estado, así como actores clave.

“Estos sectores cuentan con una alta concentración de empleos y unidades económicas, además de una relevancia nacional e internacional. De esta manera, estaremos cercanos y trabajando en equipo...”

En este encuentro se identificaron aspectos cruciales para el crecimiento del sector, así como la importancia de desarrollar un directorio detallado de las empresas que conforman esta industria en Jalisco.

En total, se realizarán cinco sesiones con los diferentes sectores estratégicos. La pri-

mera sesión estuvo encaminada en la industria de semiconductores y se contó con la participación de instituciones como el Centro Universitario de Ciencias Exactas e Ingenierías (CUCEI), el Instituto Jalisciense de Tecnologías de la Información (IJALTI), el Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas (CUCEA) y el Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología de Jalisco (COECYTJAL), además de empresas líderes como Foxconn, Micron, Solidigm, USI, Infineon, Intel y Bosch, entre otras.



Lanzan programa “Puertas Abiertas” en apoyo a policías

Para reconocer el trabajo de los policías de Zapopan y mejorar sus condiciones de trabajo, el Consejo Consultivo Ciudadano de Seguridad Pública de Zapopan (CCCSZ) en colaboración con la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera (Canirac) implementaron el programa “Puertas Abiertas”, con el cual se busca proporcionar diversas ventajas, promociones o facilidades en varios restaurantes del municipio.

Juan José Frangie, alcalde de Zapopan, reconoció el trabajo de la iniciativa privada y el Gobier-

no Municipal para la creación de proyectos como Puertas Abiertas: “Yo no me he quitado la camisa de empresario, entonces reconozco la labor de ambas partes para lograr consolidar este programa. Nuestra Comisaría siempre está atenta a resguardar la seguridad de los ocho corredores gastronómicos con los que contamos. Existen muchos países en donde se dignamente trata a la Policía y con este proyecto comenzamos con algo, un ejemplo para reconocer su labor”.

El comisario de Seguridad Pública de Zapopan, Roberto López

Macías, agradeció esta alianza. Por su parte, el presidente de la Canirac, Gregorio Godoy, reconoció el trabajo que realizan día a día las y los elementos de la comisaría de Zapopan y expresó que con este programa se busca brindarles un beneficio.

Los establecimientos participantes contarán con la debida capacitación a sus empleados para que los oficiales en turno puedan hacer uso de los beneficios. Además, cada uno de estos locales participantes contarán con una calcomanía con la leyenda Puertas Abiertas, para que



sea identificada por los elementos de la comisaría.

Cabe mencionar que la única condición para aplicar a estos beneficios del programa Puertas

Abiertas, es estar en turno laboral, portar su uniforme y una acreditación que avale que son elementos activos de la Comisaría de Seguridad Pública de Zapopan.



Recibe Tlajomulco las reliquias de San Judas Tadeo

El gobierno de Tlajomulco ha implementado un operativo especial durante la visita de las reliquias de San Judas Tadeo a la parroquia con el mismo nombre ubicada en la colonia Chulavista, esto con la finalidad de salvaguardar a los creyentes que asistan al lugar.

El alcalde Gerardo Quirino Velázquez mencionó que “se hizo ya una fila y una dinámica para poder tener orden en cuanto a pasar a tocar la reliquia, entonces estamos apoyando. Vamos a reforzar el operativo, ahorita acabo de hablar

con Protección Civil y Seguridad Pública para que revisemos y, si es necesario, reforzar el operativo, porque está llegando más gente de la que se esperaba, entonces vamos a reforzar también para que tengan nuestro apoyo”.

Quirino Velázquez junto a Bianca Sunderman Arriero, presidenta honorífica del DIF Tlajomulco, estuvo presente en el lugar y señaló que en el operativo existe una coordinación total con las autoridades eclesiásticas de la Arquidiócesis de Guadalajara.

Operativo especial

Realizan recorrido en el Punto Verde Metropolitano de Zapotlanejo

Con el objetivo de fomentar el hábito de reciclaje entre los jóvenes y ayudar a reducir la generación de desechos en el hogar, las autoridades metropolitanas y municipales llevaron a cabo un recorrido inmersivo al Punto Verde Metropolitano (PVM) de Zapotlanejo, situado junto al Centro Comunitario de Desarrollo Bellavista.

Durante el recorrido, los estudiantes de la Escuela Secundaria Foránea #62 interactuaron con el Punto Verde para entender las cuatro fases del proceso de reciclaje: recepción y registro, separación de residuos de acuerdo a su clasificación, pesaje y disposición en los respectivos contenedores.

Después de la travesía envolventes, las y los estudiantes participaron en el taller “Lo que tus plásticos dicen de ti”, mismo que es organizado por el Colectivo Ecológico de Jalisco (CEJ), en esta actividad el alumnado conoció el signifi-



cado de los distintos símbolos que se encuentran en los residuos.

En su discurso, la alcaldesa de Zapotlanejo, Silvia Patricia Sánchez, habló sobre la relevancia de que los jóvenes conozcan la importancia de estos espacios, que lo difundan con sus familias, con sus compañeros que no pudieron asistir. En el recorrido también expresó el interés del

Municipio en promover visitas guiadas que contribuyan a la educación ambiental de las juventudes.

El Punto Verde Metropolitano de Zapotlanejo se inauguró en septiembre de 2024, actualmente existen seis módulos en operación, cuyas ubicaciones pueden encontrarse en el enlace <https://bit.ly/PuntosVerdesMapa>.

Tlaquepaque

Instalan Patronato del Premio Nacional de la Cerámica

Con el objetivo de mantener y fomentar una de las tradiciones más representativas de México, el gobierno de San Pedro Tlaquepaque fue instalado el Patronato del Premio Nacional de la Cerámica, encabezado por Laura Imelda Pérez Segura, presidenta municipal

de San Pedro Tlaquepaque. Durante su discurso, Laura Imelda Pérez Segura, alcaldesa del municipio alfarero mencionó que la cerámica artesanal no solo preserva técnicas antiguas y promueve la innovación artística, sino que también aporta al fortalecimiento de la cultura.

En esta inauguración se nombró a Juan David García Camarena como consejero comisario de este Patronato, mismo que también ocupa la posición de secretario de Fomento Económico y Cultural del Ayuntamiento, y se ratificó a José Rodolfo Padilla López como presidente.



Implementan plan para apoyar a jaliscienses repatriados

El Gobierno de Jalisco alineado a la estrategia del Gobierno de México para asegurar una recepción y reintegración de connacionales deportados de Estados Unidos implementó el programa 'Jalisco te recibe con los brazos abiertos', mismo que garantiza apoyo inmediato y atención integral para que cada jalisciense que regrese a su tierra, tenga acceso a la identidad, salud, empleo y educación.

Asimismo, el Gobierno del Estado informó que está listo para acoger a personas repatriadas de Estados Unidos, ante la nueva política migratoria del presidente Donald Trump.

Cabe mencionar que este plan fue diseñado en su to-

talidad en estrecha coordinación con el Gobierno Federal, Gobiernos Municipales y la iniciativa privada.

El secretario de Gobierno, Salvador Zamora señaló lo siguiente: "Estamos preparados y coordinados, tenemos un plan que está por iniciar su ejecución. Estamos esperando a nuestros connacionales que serán repatriados. El anuncio es oficial, hemos estado trabajando con diferentes dependencias del Gobierno del Estado". Además, también señaló que tienen una coordinación con el Gobierno Federal, a través del Instituto Nacional de Migración (INM), intercambiando información y ejecutando este plan.

Las y los jaliscienses repatriados dispondrán de albergues, transporte seguro a sus comunidades de origen y asistencia completa para su reincorporación; también tendrán acceso a programas de salud, apoyo psicológico y asistencia legal para que su regreso sea digno y sin obstáculos, con la finalidad de asegurarles un nuevo comienzo.

Esta estrategia alineada al Gobierno Federal busca que las personas repatriadas, tengan su incorporación al IMSS, acceso a programas sociales y certificación de estudios y capacidades laborales, asimismo, existe una estrecha colaboración con las cámaras empresariales y sectores productivos

para ofrecerles empleo formal y estabilidad económica.

Zamora Zamora también informó que una comitiva del Gobierno de Jalisco, encabezada por Maye Villa, presidenta del Sistema DIF Jalisco y en coordinación con el INM, viajó a Tijuana a dar atención a una persona jalisciense que fue deportada ayer de Estados Unidos.

Se prevé que este jueves el Aeropuerto Internacional de Guadalajara pueda recibir en aviones chárter a los primeros jaliscienses deportados desde la ciudad de Tijuana, esto de acuerdo a información brindada por el INM.

Cabe destacar que se estima que hay una comunidad de 4.6

millones de jaliscienses en Estados Unidos, Jalisco no se encuentra entre los estados con más repatriaciones. En 2024 ocupó el décimo lugar nacional con 7 mil 509 personas retornadas.

El Gobierno de Jalisco recomienda a las y los jaliscienses en Estados Unidos descargar la ConsulApp y registrar los teléfonos de emergencia del Centro de Información y Asistencia a Personas Mexicanas (CIAM), que es el 520-623-7874 desde EE.UU. y Canadá, o el 001-520-623-7874 desde México, dicha herramienta permite contacto inmediato con la red consular, asistencia en caso de detención y acceso a citas consulares para trámites migratorios.

Presentan iniciativa de reforma

Busca Morena un Poder Judicial austero

• El diputado Miguel de la Rosa aseguró que hay condiciones para renovar a la mitad de magistrados y jueces este año

La bancada de Morena en el Congreso del Estado presentó la iniciativa para reformar la Constitución local y hacer efectiva la renovación de las y los integrantes del Poder Judicial, a través del voto popular.

Marta Arizmendi Fombona, vicepresidenta del Grupo Parlamentario precisó que uno de los objetivos es la elección de magistradas y magistrados del Supremo Tribunal de Justicia, del Tribunal de Justicia Administrativa y de juezas y jueces de primera instancia. También se propone que el titular del Instituto de Justicia Alternativa del Estado de Jalisco sea electo por el voto del pueblo; además de que se establece un salario constitucional, desaparece el Consejo de la Judicatura y los jueces serán sujetos a juicio político.

Al igual que se hizo a nivel federal, cada uno de los poderes del Estado deberá conformar un comité de evaluación de forma paritaria, integrado por cinco juristas, quienes se encargarán de evaluar a los aspirantes y los requisitos.

Posteriormente, añadió, integrarán un listado de 10 personas para cada cargo de magistrada o magistrado, y seis para quienes busquen ser juezas y jueces.

La legisladora aseguró que se busca austeridad y democracia en el Poder Judicial, es por ello que los sueldos de quienes integren dicho Poder no deberán ser mayores a lo que percibe la Presidenta de México.

Ante la desaparición del Consejo de la Judicatura, la propuesta de Morena es crear el Órgano de Administración Judicial del Estado de Jalisco, integrado por tres personas, electas por cada uno de los tres poderes para un periodo único de seis años, y será el responsable de la administración de los recursos humanos, materiales y financieros, además del Tribunal Estatal de Disciplina Judicial, que será el responsable de sancionar el mal actuar de las y los servidores públicos del Poder Judicial. Éstos últimos, dijo, serán electos por el voto popular y serán sujetos a juicio político.



Arizmendi Fombona agregó que este año se asignó un presupuesto de tres mil 342 millones de pesos al Poder Judicial, de los cuales el 70 por ciento se destina al Consejo de la Judicatura, el 25 por ciento el Supremo Tribunal de Justicia y el restante al Instituto de Justicia Alternativa, y la propuesta de las y los diputados de Morena es que el 50 por ciento lo tenga el Órgano de Administración Judicial, un 20 por ciento el Tribunal Estatal de Disciplina Judicial, un 25 por ciento el Supremo Tribunal de Justicia y el cinco restante el Instituto de Justicia Alternativa.

Sobre el calendario para la elección, señaló que en caso que la reforma sea aprobada por el Congreso del Estado como fecha límite el 31 de enero, la renovación de cargos deberá ser entre este año y el 2027.

El 31 de enero iniciará el proceso electoral y la integración de los comités de evaluación deberá ser a más tardar el 11 de febrero. Asimismo, el Congreso del Estado emitiría una convocatoria para la elección extraordinaria a más tardar el 2 de marzo y las leyes secundarias deberán estar aprobadas a más tardar el 1 de abril.

Con relación a la campaña para las y los candidatos, por única ocasión en este año será de 30 días y no habrá recursos para los aspirantes, y los partidos políticos no podrán participar en esta elección, concluyó.

Actualmente, dijo, el Poder Judicial cuenta con 34 magistradas y magistrados en el Supremo Tribunal de Justicia, 10 más en el Tribunal de Justicia Administrativa y adicionalmente 180 juezas y jueces. La fecha de nombramiento para los primeros será de nueve años, con posibilidad de una reelección.

Lleva Bachetón 50 por ciento de avance en Jalisco

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en Jalisco redobla esfuerzos para atender las carreteras Guadalajara-Tepic, Guadalajara-Puerto Vallarta, Colima-Guadalajara, Jiquilpan-Colima y Morelia-Guadalajara, a través del programa denominado "Bachetón".

La dependencia federal informó que a la fecha se han atendido más de 7,800 baches y ejecutado 41.6 kms con renivelaciones aisladas en toda la red carretera federal libre de peaje en la entidad, que sumados a los trabajos de deshierbe y limpieza de obras de drenaje realizados, representan un 50 por ciento de avance en el rubro de conservación rutinaria.

Los trabajos continúan para mejorar las condiciones de las carreteras federales libres de peaje en el estado, con una in-



versión de más de 185 millones de pesos, donde se prevé concluir esta fase en marzo próximo.

Actualmente se tiene presencia de 27 cuadrillas distribuidas en los tramos carreteros federales libres de la entidad, donde se realizan trabajos de

conservación rutinaria, que ejecuta prioritariamente el bacheo superficial y renivelaciones aisladas en aquellos tramos con mayor daño en la superficie de rodamiento, así como deshierbe del derecho de vía y limpieza de cunetas y obras de drenaje.

El programa Bachetón inició en Jalisco, en noviembre. En el caso las carreteras Guadalajara-Tepic, Guadalajara-Puerto Vallarta, Colima-Guadalajara, Jiquilpan-Colima y Morelia-Guadalajara arrancaron los trabajos durante el presente mes, por lo que

la SICT redoblará esfuerzos para atenderlos a la brevedad posible.

También se realizan trabajos de conservación periódica en 47.3 km de la carretera federal 80 Guadalajara-Barra de Navidad, consistentes en fresado, renivelaciones aisladas, construcción de carpeta asfáltica y trazo de rayas en el pavimento.

Para la ejecución de los trabajos antes citados, se cuenta con 60 trabajadores en campo y el empleo de 28 unidades de maquinaria pesada, que se encuentran distribuidos en tres frentes de pavimentación: el primero ubicado en Cocula donde se atenderán 15.0 km (7.50 km por cada sentido de circulación), el segundo está ubicado en Autlán donde se atenderán 22.30 km y el último en Barra de Navidad donde se dará mantenimiento a 10.0 km. Se prevé concluir estos trabajos en abril próximo.



Cruz Roja activa plan ante posible crisis migratoria

Debido a los recientes anuncios de posibles deportaciones masivas por parte de las autoridades del nuevo Gobierno de los Estados Unidos, la Cruz Roja Mexicana ha fortalecido la implementación del "Plan Nacional de Respuesta ante la posible Crisis Migratoria", una estrategia integral diseñada para brindar apoyo humanitario inmediato a los connacionales deportados hacia México.

El plan tiene como objetivo central proteger la dignidad y el bienestar de las personas deportadas, garantizando una respuesta rápida y coordinada en las regiones más afectadas de la frontera norte del país. La Cruz Roja desplegará recursos y equipos especializados en Baja California, Sonora, Chihuahua, Coahuila y Tamaulipas para establecer puntos de ayuda humanitaria que ofrecerán atención integral y oportuna. Las principales acciones incluirán

atención prehospitalaria, atención médica básica, suministro de ayuda humanitaria, apoyo psicológico básico con orientación y contención emocional para ayudar a las personas a enfrentar el impacto psicológico derivado de la deportación. Además de restablecimiento del contacto familiar, en donde facilitarán herramientas y medios de comunicación para promover la reunificación familiar y el contacto con seres queridos, así como información sobre los recursos y servicios disponibles en las diferentes zonas para apoyar la reintegración de las personas deportadas.

Aunque las principales acciones se centrarán en la frontera norte, la Cruz Roja se dijo preparada para extender este plan al interior del país, en particular en la Ciudad de México y otras entidades donde puedan darse repatriaciones.

Plantean un Congreso de puertas abiertas

La diputada Mónica Magaña, en conjunto con el secretario general del Congreso, Eduardo Martínez Lomelí presentaron un programa con el que plantean construir un Poder Legislativo más cercano y transparente.

La propuesta llamada "Pásale al Congreso" busca crear mecanismos en materia de parlamento abierto, implementar acciones para que la información sea accesible, programar visitas guiadas en el Congreso del Estado, mesas de diálogos y capacitar al personal de primer contacto para que brinden una atención integral a los visitantes del edificio público, entre otros puntos.

La legisladora emecista señaló que esta es la primera de seis acciones para cambiar la dinámica del Congreso del Estado, el objetivo principal de "Pásale al Congreso" es transformar la forma en que se relaciona el Poder Legislativo con los ciudadanos y de construir puentes permanentes para mantener un diálogo y para fortalecer la participación ciudadana.

Magaña Mendoza dijo que la finalidad es cambiar la percepción que tiene la ciudadanía del Congreso y capacitar



al personal para que brinde una atención eficiente y cordial a los ciudadanos que acuden a solicitar alguna necesidad. Además, se fomentará la cercanía con los legisladores para que conozcan quiénes son, qué iniciativas impulsan y a qué partido representan. Aunado a ello implementarán, dentro de la barra de programación del Canal Parlamento un noticiero permanente donde se compartirán los trabajos que se desarrollan día a día en el Legislativo, además de la información que se publica a través de las redes sociales y página oficial del Congreso.

Gira por Sudamérica

Sin problemas, River le gana a México



Luego de que en Brasil, la Selección Nacional superó la prueba sin dificultades y mostrando valentía y buen fútbol, en Argentina, ante River Plate, la historia fue distinta. Con un equipo alternativo, México mostró muchas carencias y terminó cayendo 2-0 en un Estadio Monumental repleto para la presentación de los Millonarios.

El "Vasco", quien en esta gira por Sudamérica tenía como objetivo evaluar a algunos futbolistas, había anticipado un ambiente hostil, y Núñez no decepcionó. Desde el calentamiento hasta el último minuto, la afición local abucheó sin tregua a la Selección Mexicana, minando la confianza de un grupo de jugadores que jamás habían experimentado una presión semejante.

River Plate dominó a placer y dejó en evidencia que estos futbolistas aún están lejos de competirle un puesto a los titulares ausentes. La manera en que perdieron hace pensar que lo conseguido en Brasil pudo haber sido circunstancial.

El equipo de Marcelo Gallardo golpeó temprano. A los siete minutos, Giuliano Galoppo sacó un disparo potente que venció al arquero Andrés Sánchez, debutante con la Selección. River siguió ejerciendo presión alta, complicando el juego de México, que apenas logró cruzar la mitad de la cancha en contadas ocasiones durante la primera parte.

El segundo gol llegó antes del descanso, cortesía de Miguel Borja, quien definió con clase para sellar el triunfo parcial. En el complemento, los locales bajaron la intensidad y Gallardo rotó piezas, lo que permitió que México mostrara algo de personalidad, sobre todo con los jóvenes Elías Montiel y Gilberto Mora, quienes se atrevieron a encarar en un ambiente adverso.

El Tricolor volverá a la actividad en la Fecha FIFA de marzo, cuando enfrente a Canadá en las semifinales del Final Four de la Concacaf Nations League. Para entonces, Aguirre contará con su plantel estelar, aunque quizá tres o cuatro de los jugadores que participaron en esta gira logren ganarse un lugar en la convocatoria.

Llega CR7 a 100 goles en la Liga de Arabia Saudí

Un doblete de Cristiano Ronaldo llevó a la victoria al Al Nassr en el campo del Al Khaleej, en la jornada 16 de la Liga de Arabia Saudí, con este par de anotaciones, el portugués llegó a cien dianas desde que llegó al club de Riad procedente del Manchester United.

El exjugador del Real Madrid, que dentro de dos semanas cumplirá 40 años, alimenta sus cifras cada jornada. Acumula un centenar en 92 partidos con el Al Nassr, que elevan a 918 el total de tantos en su carrera. Sólo 82 le separan de los 1000.

El camino hacia el reencontro con el triunfo del Al Nassr tras el empate en la pasada fecha con el Al Taawon se allanó cuando en el minuto 34 el conjunto local se quedó con diez jugadores por la expulsión, por roja directa, de Saeed Al Hamsal. Y a partir de la hora de juego encarriló la victoria el cuadro de Cristiano Ronal-



do, que abrió el marcador en el minuto 65 tras recibir un balón del brasileño Otavio.

El Al Khaleej igualó, sin embargo, en el 80 gracias a un penalti transformado por Konstantinos Fortounis, pero un minuto después, Sultan Al Ghanam aprovechó un pase de Marcelo Brozovic para volver a poner por delante al conjunto que entrena el italiano Stefano Pioli.

En el añadido, el 98, Cristiano Ronaldo redondeó la victoria del Al Nassr y su cuenta anotadora. El Al Nassr se sitúa tercero en la tabla por detrás del líder, al Al Hilal, vigente campeón, y el Al Ittihad de Karim Benzema, que aún tienen pendiente el partido de la decimosexta jornada.

CR7, con trece tantos en lo que va de curso, lidera la tabla de anotadores con un gol de ventaja respecto a Aleksandar Mitrovic, del Al Hilal, y dos sobre el francés y también ex del Real Madrid.



Chivas

Miguel Gómez y Óscar Whalley son bajas por lesión

El Guadalajara enfrentará su próximo compromiso con dos nuevas bajas en su plantilla. A través de un comunicado, Chivas informó que Miguel Gómez y Óscar Whalley estarán fuera de actividad debido a lesiones sufridas antes y durante el partido contra Necaxa en la jornada 2 del torneo.

El club detalló las condiciones de ambos jugadores: Óscar Whalley: El arquero presentó molestias en la rodilla izquierda antes del encuentro, y los estudios confirmaron un esguince

del ligamento colateral medial. Su recuperación dependerá de la evolución mostrada en las próximas semanas.

En tanto, el canterano Miguel Gómez sufrió una lesión en el bíceps femoral derecho durante el partido. Su tiempo de regreso estará sujeto al progreso que muestre en los próximos días. Ambos jugadores se suman a las ausencias de Víctor Guzmán y Armando González, quienes tampoco estarán disponibles para los próximos compromisos del Rebaño.